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Дорогие женщины!
Сердечно поздравляю вас
с замечательным праздником – 8 Марта!
В эти весенние дни примите самые теплые
пожелания счастья, здоровья и благополучия.
Пусть праздник принесет вам радость,
хорошее настроение, наполнит ваши дома
теплом и уютом. Пусть всегда вас
окружают забота и любовь близких,
нежность и доброта. С праздником вас!

Михаил Гуцериев

Музыка
любимой профессии
Людмила Васильевна Андрейкина – специалист в области
переработки нефти и газа, кандидат технических наук.
Окончила Самарский политехнический институт, тот же
факультет, что и ее отец. Затем 15 лет отработала
в Нижневартовске на газоперерабатывающем производстве.
Этот город стал ее второй родиной, куда до сих пор «душа зовет».

В последние годы Людмила
Васильевна трудится в столице.
Доскональное знание производ-
ства очень помогает ей сегодня,
на должности, которая в значи-
тельной мере является «экономи-
ческой». Л.В.Андрейкина с минув-

шего декабря работает в Компа-
нии главным специалистом депар-
тамента газовых проектов. Она
отвечает за бюджетирование этих
проектов, а также является секре-
тарем тендерного подкомитета,
выбирающего подрядчиков.

Углеводородное сырье будет направлять-
ся на компрессорную станцию, далее на газо-
перерабатывающий завод Западно-Салым-
ского месторождения. Трасса проходит по
территории Ханты-Мансийского и Нефте-
юганского районов. На объект в полном
объеме поставлены газопроводные трубы,
емкостное оборудование, запорная армату-
ра, детали трубопровода. В настоящее время
ведутся строительно-монтажные работы по
сооружению линейной части подземного
межпромыслового газопровода диаметром

273 мм и 325 мм с сопутствующими линейны-
ми сооружениями (узлы сбора конденсата).
Строительство осложнено необходимостью
пересечения водных преград, подземных
коммуникаций, автомобильных дорог, мно-
жества болот. Глубина залегания трубы – 2,8
м. Реализация этого проекта позволит пред-
приятию «Аки-Отыр» в скором времени
достигнуть 95-процентного уровня утилиза-
ции газа.

Татьяна Башмакова,
г. Ханты-Мансийск

Сквозь преграды
Продолжается строительство межпромыслового газопровода
протяженностью 52 км в Западной Сибири от ДНС Верхне-Шапшинского
до УПН Нижне-Шапшинского месторождения.

Авторитетные политики, госу-
дарственные и общественные
деятели, представители дело-
вой элиты России, журналисты,
входящие в экспертный совет,
отметили заслуги Михаила Гу-
цериева в развитии топливно-
энергетического комплекса, а
также в реализации масштаб-
ных социальных и благотвори-
тельных проектов. Так, в 2011 го-
ду Компания укрепила свои по-
зиции в числе лидеров отрасли,
а по такому показателю, как
темпы роста добычи, заняла
одно из первых мест в стране.
При этом холдинг полностью
восполняет ресурсную базу,
проводит все необходимые ме-
роприятия в области экологи-
ческой, промышленной безо-
пасности. Кроме того, экспер-
ты подчеркнули вклад прези-
дента «Русснефти» в модерниза-
цию системы высшего образо-
вания страны, в частности ус-
пешное осуществление ряда
инновационных образователь-
ных проектов с ведущими вуза-
ми – МГУ им. М.В.Ломоносова,
РГУ нефти и газа им. И.М.Губки-
на, МГТУ им. Н.Э.Баумана, Уд-
муртского государственного
университета.

Н А Г Р А Д А

«Персона года-2011»
Экспертный совет международной общественной премии «Персона года»
навал имена ее лауреатов 2011 года. В номинации «Бизнесмен года»
лауреатом стал президент «Русснефти» Михаил Гуцериев.
Премия учреждена медиа холдингом «РосБизнесКонсалтинг».
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1 Людмила Васильевна при-
знается, что в душе она не эконо-
мист, ей ближе «тонны», «кубы»,
«коэффициенты извлечения»,
чем «рубли». Но что поделаешь,
ее специальность практически
не имеет границ, никогда не зна-
ешь, чем ты займешься завтра.
Это одно из достоинств ее про-
фессии. А с профессией Людмиле
Васильевне в жизни повезло.

О своих увлечениях Л.В.Анд-
рейкина говорит: «Люблю читать
книги. Люблю музыку – в Самаре
окончила музыкальную школу по
классу фортепиано. Сейчас пиани-
но в доме нет, но когда прихожу в
гости, где есть инструмент, сразу
сажусь играть, для меня это отду-
шина. А самое большое счастье в
моей жизни – внучка, ей три годи-
ка. Мы живем на одной улице в

десяти минутах ходьбы». Еще одно
увлечение Людмилы Васильевны –
плавание. Как бы ни была она
загружена по работе, два-три раза
в неделю старается выбраться в
бассейн – и на дорожку, 50 минут
без остановок – ее норма.

Но возвращаемся к производ-
ству. Какое из последних собы-
тий Л. В. Андрейкина могла бы
выделить? Отвечает: «Не так дав-
но завершилось проектирование
газопровода длиной 94 километ-
ра в Западной Сибири. Эта труба
будет собирать весь газ с Запад-
ного Варьегана и Рославля и
доставлять его в одну точку на
компрессорную станцию. В де-
кабре прошел тендер по выбору
подрядчика. Один из важных для
Компании проектов вступил в
финальную стадию».

Н А С Т Р О Е Н И Е

Музыка любимой профессии

Оператор товарный Елена Ракова шестой год трудится в «Аганнефтегазгеологии». Она
отлично справляется со своими обязанностями по обслуживанию установок ЦПС про-
мысла «Аганнефть». Недавно Елена Ракова за добросовестный труд и профессиональ-
ное мастерство была награждена Благодарственным письмом администрации Нижне-
вартовского района.

В 2004 году Нурию Миниахме-
товну назначили на новую долж-
ность – техником по учету нефти.
На нее теперь возложен опера-
тивный ежесуточный учет угле-
водородного сырья, поступаю-
щего с месторождений на УПН и
УПСВ, а также учет вывозимой

товарной нефти. Бухгалтерское
образование и опыт пришлись
ей очень кстати, хотя поначалу
было непросто. А специфиче-
ский язык нефтяников, профес-
сиональные термины, аббревиа-
туры? Тоже не так легко освоить.

Нурия Миниахметовна – чело-
век активный с «жилкой» органи-
затора. Если нужно, скажем, ор-
ганизовать мероприятие с куль-
турной программой – это к ней.
Она сама прекрасно поет. И дочь
ее Алсу по характеру похожа на
мать, кстати, тоже выучилась на
бухгалтера. А мужчины в семье –
нефтяники, трудятся в «Улья-
новскнефти». Фарид Гаяздинович
Мифтахутдинов – оператор ПРС, а
их сын Ринат – мастер по добыче
нефти. Династия!

В прошлом году Нурия Миниах-
метовна получила от Компании
почетное звание «Ветеран тру-
да», что стало для нее приятной
неожиданностью, и памятную
медаль в честь 35-летия «Улья-
новскнефти».

Дарья Туркова,
г.Ульяновск

В Ханты-Мансийском
автономном округе добыта
10-миллиардная тонна нефти.
Это событие произошло
в последних числах февраля.

На долю Югры приходится свы-
ше половины общероссийской
добычи углеводородного сырья.
10 млрд. тонн нефти – лишь треть
тех запасов, которые, по оценкам
специалистов, еще предстоит из-
влечь на территории автономного
округа. Сегодня в Югре открыто
около 470 нефтяных и газонефтя-
ных месторождений. Годовая до-
быча нефти составила 262,5 млн.
тонн. Большие надежды на буду-
щее геологи связывают с ресур-
сами баженовской свиты, гигант-
скими по объемам, но трудны-
ми для извлечения. Первый мил-
лиард тонн нефти в ХМАО был до-
быт в 1978 году, на это ушло почти
15 лет. В дальнейшем в Югре каж-
дые три года извлекали по милли-
арду. После 1990 года эти темпы
снизились. Предыдущая, 9-мил-
лиардная тонна нефти была добы-
та в 2008 году.

Предприятия «Русснефти» вно-
сят заметный вклад в нефтегазо-
вую отрасль региона. Достаточно
сказать, что геологи «Аганнефте-
газгеологии» за полвека открыли
свыше 80 месторождений (каждое
шестое!) в Югре. В минувшем
ноябре Общество добыло юбилей-
ную в своей истории – 10-милион-
ную тонну нефти. Сейчас оно раз-
рабатывает месторождения, вхо-
дящие в Западно-Могутлорский,
Рославльский и Чухлорский ли-
цензионные участки с суммарными
извлекаемыми запасами в 24 млн.
тонн нефти.

Место экономиста – на промысле
Так считает Татьяна Головина – заместитель начальника планово-экономического отдела
«Белкамнефти», почетный нефтяник Министерства энергетики РФ.

– Татьяна Ивановна, как вы,
экономист по образованию, ста-
ли нефтяником?

– Я попала в нефтяную отрасль по
распределению, окончив Куйбы-
шевский плановый институт, и дале-
ко не сразу поняла, что это станет
делом моей жизни. В отрасли я с
1975 года. Первые 11 лет работала в
поселке Игра. Потом нас с мужем
пригласили в Оренбург, там тогда
основывали новое НГДУ, но до-
вольно быстро мы вернулись. По-
тянуло нас в Удмуртию. Я вообще не
представляю, как можно, пожив
хоть немного в нашей республике,
уезжать в другой регион. Мне ка-
жется, что там все какое-то не род-
ное, сердцу не близкое.

– Чему должен научиться эко-
номист, попав в нефтедобываю-
щую компанию?

– Нужно хорошо знать техноло-
гию производства. Дело в том, что
все затраты и финансовые резуль-
таты, как правило, являются след-
ствием процессов, которые проис-
ходят на промыслах. В первые годы
своей работы я много ездила по
промыслам, изучала технологии
добычи, подготовки нефти, закачки
воды и так далее. На протяжении
трех месяцев была даже операто-
ром по добыче нефти. Я и новым
сотрудникам всегда говорю, что,
прежде чем начинать работу, не
важно, на какой должности, нужно
побывать на месторождениях.

Когда ты своими глазами увидишь
скважину, УПН или другой объект,
то и работать станет намного легче,
лучше будешь знать, что от тебя
требуется, понимать причинно-
следственные связи между затрата-
ми и результатом.

– Доводилось ли на промыслах
попадать в трудные ситуации?

– Давно, еще в 1970-х годах, в
Игре очень часто происходили
разливы нефти и мы должны были
их убирать. И как-то раз нас, жен-
щин, оставили одних. В общем, по
нашей неосторожности загоре-
лась нефть прямо под линией
электропередачи. Вспыхнула! Хо-
рошо, что обошлось тогда без
последствий. Нефть часто попада-
ла и в реки. Тогда мы сооружали
плоты и вручную ее собирали.
Если ты не удержишься, потеря-
ешь равновесие, то упадешь пря-
мо в воду с мазутом. И тогда уже
самой придется чиститься. Да и
вообще, многое тогда было не
отлажено, объекты грязные, не-
обустроенные. Сейчас мы совсем
по-другому работаем.

– Вы – почетный нефтяник.
А могли бы добиться успеха в
других отраслях, в строитель-
стве, например. Что вас держало
в нефтянке?

– Держать может только одно
обстоятельство – хорошие люди,
которые тебя окружают. Муже-
ственные, всегда готовые прийти
на помощь. Особая каста. Все мои
лучшие друзья сегодня – нефтяни-
ки. И у меня может сложиться ди-
настия. Младшая дочь и зять ра-
ботают в нефтяной отрасли. Внуки
сами решат, кем им быть.

Беседу вел Петр Смирнов,
г. Ижевск

О П Ы Т

С О Б Ы Т И Е

Есть 10 млрд. тонн нефти!

17 лет на «Севере»
Знакомьтесь: Нурия Мифтахутдинова – старший техник
по учету нефти НГДУ-2 «Север». В 1995 году она пришла
бухгалтером на Мелекесский участок. Тогда на объекте
трудились около 80 человек, и среди них только три женщины
– бухгалтер, оператор АЗС и комендант. И сейчас на участке
мужчин намного больше, хотя и не настолько.

Д И Н А С Т И Я

На ЦПС Западного Могутлора.
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Запечатленные мгновения
Среди сотрудников Компании немало страстных фотолюбителей. Они не мыслят себе
поездки на промыслы без фотоаппарата. Наверное, многие хотят снимать еще лучше.
А как этого добиться? Какую технику лучше использовать? Какие напутствия дать детям,
которые желают стать профессиональными фотографами? Сегодня на ваши вопросы
отвечает признанный специалист – Александр Чумичев, который был личным фотографом
трех президентов: М.Горбачева, Б.Ельцина и В.Путина. С «Русснефтью» Александр
Александрович сотрудничает со дня ее основания.

Как стать профессиональным
фотографом? Больше того – «лич-
ником» у какого-либо известного
лица: политика, предпринимателя,
общественного деятеля? Поде-
люсь своим опытом.

Я окончил с красным дипломом
фотографическое отделение фа-
культета журналистики МГУ. Уст-
роившись на работу в ТАСС, много
ездил по стране, занимался съем-
кой на самый широкий круг тем, от
спорта до экспонатов в Оружей-
ной палате для буклетов (между
прочим, очень непросто сфото-
графировать, например, алмазное
колье так, чтобы оно не выглядело
простой стекляшкой). В кремлев-
ский пул я попал в 1986 году, став
к тому времени ведущим фотоко-
ром хроники ТАСС. Руководство
сделало мне предложение, от ко-
торого трудно было отказаться.
Перехожу к практическим советам.

Часто спрашивают: можно ли
«мыльницей» снять шедевр? И ка-
мерой-обскурой снимали шедевры.
Однако «мыльница» имеет такую

слабость, как инерционность: ты
нажимаешь кнопку, а затвор сраба-
тывает только через какое-то вре-
мя – и кадр уже ушел. Кроме того,
«мыльница» обеспечивает далеко
не беспредельно. Для профессио-
нальной съемки, конечно, нужна
профессиональная аппаратура. Что
лучше, «Canon» или «Nikon»? Дело
привычки. Последние 15 лет я ра-
ботаю на «Canon», а начинал свою
деятельность на «Nikon». Будучи
спортивным фотографом, четыре
Олимпиады снимал на «Nikon».

Я считаю, что работа фотографа-
репортера, в том числе «личника»,
– в большей степени мужская, чем
женская, потому что зачастую она
тяжела физически. Женщина мо-
жет быть хороша как фотохудож-
ник. А бегать в «мыле», как мы
бегали... Помню, Горбачев ехал по
заводу в Тольятти на автомобиле,
а мы рядом с ним бежали с фото-
аппаратурой, чтобы не отстать.
Два километра! Все-таки, по-
моему, для женщин это тяжелая
работа. Но если нравится...

Когда снимаешь портрет челове-
ка, самое важное – это глаза.
Однажды мне потребовалось снять
главного дирижера филармониче-
ского оркестра. Начали работать в
фотостудии – ничего не получается.
Он думает о чем-то своем, злой. Что
я могу сделать, если человек не
настроен на съемку? Оказалось, что
накануне он поругался с женой.
Посидели с ним немного в моем
кабинете, поговорили, даже выпи-
ли по рюмочке. Снова пошли сни-
маться. После этого кадр получился

– у человека совершенно другое
лицо стало! Да, глаза – очень важно.
Я считаю, что если человек не хочет
сниматься, то снимать его не надо.
Хотя папарацци считают иначе.

Даже снимая обычное произ-
водственное совещание, можно
придумать что-то интересное.
Например, есть у меня такой кадр:
Совет безопасности, первые лица
государства (это было еще при
Ельцине) сидят по обе стороны
стола. Заходит Ельцин – все вста-
ют. Он всем кивает, мол, здрав-
ствуйте. Они начинают садиться. И
вот этот момент нужно поймать:
получается, что он стоит, а они все
перед ним в полусогнутом поло-
жении. Снимок получил большую
известность. Чтобы сделать этот
сюжет, надо было его сначала
«увидеть». Я и «увидел» его на пре-
дыдущих заседаниях Совбеза.

Теперь – несколько памятных
эпизодов из моей практики «лич-
ника».

Борис Ельцин мог лицом такое
«отчебучить»... У меня есть кадр,

который называется: «Трезвый
взгляд на российскую политику».
Борис Николаевич произносил тост,
поднял бокал с шампанским, рез-
кость на лице ушла, а через бокал
оказался резко виден глаз – отсюда
и название фотографии. Этот кадр
завоевал приз на конкурсе крем-
левских фотографов. Я часто ис-
пользую его в своих выставках.

При Горбачеве первое время я
ходил на работу, как на празд-

ник. Люди принимали его очень
сердечно и у нас в стране, и за
рубежом, пытались пожать руку,
обнять. А потом на моих глазах
отношение к нему соотечествен-
ников стало меняться. Он расска-
зывал о перестройке, а от него
отворачивались, мол, «мели Еме-
ля, твоя неделя». У меня есть два
снимка. Первый был сделан вско-
ре после его прихода к власти:
Горбачев стоит на трибуне, весь
светится, к нему тянется множе-
ство рук. На втором – он тоже на
трибуне после выступления, но
люди идут мимо, он один, никто не
обращает на него внимания...

Рейган выступал с лекцией в
Большом зале МГУ. Там раньше

на колонне стоял громадный бюст
Ленина. На моем снимке получи-
лось: огромная голова Ленина, и
прямо под ней – Рейган. Амери-
канский президент в те годы
носился с идеей, что СССР – импе-

рия зла. Произошло совмещение
несовместимого. Такие возможно-
сти, конечно, надо использовать.

Раньше нельзя было снимать
сверху правительственные уч-

реждения, требовалось разреше-
ние. Однажды, получив такое раз-
решение, я снимал московские ви-
ды с колокольни Василия Блажен-
ного – получились уникальные кад-
ры. Оказывается, в куполе коло-
кольни есть четыре бойницы, четы-
ре окошка, которые обычно закры-
ты. Когда я их открыл, мне стало
страшно: получилось, что я парю
над городом. А вот в Париже, ока-
зывается, нельзя вечером снимать
Эйфелеву башню. А кто же ее не
снимал, тем более вечером? Про-
сто не нужно делать это демонст-
ративно.

В самом начале работы с Горба-
чевым (это был официальный

государственный визит в ГДР) со
мной случилась большая неприят-
ность. Отработав целый день, вече-

ром я проявил свои цветные плен-
ки. Все восемь кассет негативов
оказались испорченными. Оказа-
лось, в аэропорту Берлина наш ба-
гаж просветили мощным рентге-
новским излучением. Немецкие
коллеги спасли меня: дали дубли
сюжетов, а также выдали кодаков-
ские негативы, на которые я отра-
ботал последние три дня визита. С
тех пор все фотоматериалы я не
сдавал в багаж, возил с собой в спе-
циальном освинцованном пакете.
Так моя карьера «личника» могла
с позором завершиться в самом
начале.

На днях Александр Чумичев
удостоился престижной награды.
Российские Союз журналистов и
Гильдия профессиональных фо-
тографов СМИ присудили ему на-
циональную премию «Золотой
глаз России». Ему также вручили
главный приз «За многолетнюю
плодотворную работу и создание
фоторепортажей государственно-
го значения о политической жиз-
ни России». Поздравляем!

Люди, с кем можно вспомнить
славные годы становления
«Варьеганнефти», в Радужном
сейчас наперечет. Одна из них –
Нина Васильевна Скоробогатова.

Далекий 1979 год. 23-летняя
Нина Скоробогатова приехала из
Тольятти в Радужный вслед за суп-
ругом. Раньше они вместе рабо-
тали на «АвтоВАЗе». Рассчитыва-
ли года на три съездить на Север,
сменить образ жизни, деньжат
поднакопить.

Прилетает она в Нижневар-
товск. Март, ураганный ветер с
песком, дождем и снегом. Чтобы
добраться до Радужного на верто-
лете, нужны какие-то специальные
талоны на покупку билетов. Три
дня Нина промаялась в аэропорту.
Познакомилась с подругой по не-
счастью, вместе искали попутные

машины. А тогда не всякая техника
могла добраться до Радужного.
Хорошо, сумела передать весточ-
ку мужу, который работал води-
телем в управлении транспорта.
Он ее и привез. Первое время юти-
лись в небольшом самодельном
домике, куда их пустил товарищ.
Через месяц получили комнату в
балке – целых девять квадратных
метров.

И полетели годы: оператор то-
варной нефти, оператор техноло-
гических установок на УПН-2.
Последние 15 лет трудится на узле
учета. Вспоминает:

– Были и казусы поначалу. Од-
нажды сброс давления на уста-
новке приняла за взрыв. Упала на
колени, закрыла голову руками.
Коллеги подняли на смех.

Н. В. Скоробогатова никогда не
жалуется на условия работы, по-
скольку может сравнивать. Трид-

цать лет назад операторная нахо-
дилась в маленьком вагончике,
почти все делали вручную. При
минус 50 паропередвижной уста-
новкой отогревали трубы. Но и
поток нефти был – не сравнить...
Сейчас кругом автоматика и теле-
метрия, нажатием кнопочки упра-
вляешь электрозадвижками, бе-
гать по морозу между объектами
не надо, все необходимое – на эк-
ране компьютера. Сказка...

– Никогда в голову не приходи-
ло уйти из «Варьеганнефти». У нас
уже не коллектив, а семья, – гово-
рит Нина Васильевна.

Скоробогатовы – известная фа-
милия в Радужном. У нашей герои-
ни здесь живут брат и сестра со
своими семьями. И тоже в «Варье-
ганнефти» почти со времени осно-
вания.

Юлия Жук, г. Радужный

Годы – как метелица

Н. В. Скоробогатова (сидит вторая слева) в группе ветеранов «Варьеганнефти».

31 декабря 1999 года.

Победительница первого конкурса красоты в России Маша Калинина.
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С П Е Ц И А Л И С Т

Интеллигентная профессия
Была такая сугубо мужская профессия в прежнее время:
снабженец. Выбивала и доставала, вечный командированный,
в мятом костюме (неделями ночевал в приемных),
с портфелем, набитым сувенирами для секретарш. Любимый
сатириками персонаж. Но незаменимый на производстве:
если снабженец возвращался из командировки ни с чем,
работа останавливалась.

Сейчас в нефтегазовой отрасли
похожая ситуация. Все срочно
занялись утилизацией газа. На
объектах в Сочи тоже аврал.
Производители соответствующего
оборудования «в шоколаде», за-
валены заказами, сроки поставок
отодвигаются на месяцы. Значит,
снабженцем на нефтяном пред-
приятии должен быть мужчина,
чтобы и в оборудовании разби-
рался, и мог кулаком по столу стук-
нуть, и за словом в карман не
полез? Наверное. А в «Аки-Отыре»
департамент материально-техни-
ческого обеспечения возглавляет
женщина – Валентина Алексеевна
Гильфер. В оборудовании она раз-
бирается. А вот что касается «стук-
нуть кулаком» и «сказать» – в это
не верится. Интеллигентная, при-
влекательная дама с мягкой улыб-
кой, с ней хочется обсудить книж-
ную новинку или передачу по
каналу «Культура».

Однако со своей «мужской» ра-
ботой Валентина Алексеевна спра-

вляется безупречно. Она уверенно
перечисляет, что требуется пред-
приятию для выполнения произ-
водственной программы: «Свое-
временная поставка обсадных
труб, фонтанной арматуры, насос-

но-компрессорных труб, комплек-
тация материалами и оборудова-
нием всех объектов капитального
строительства, обеспечение ди-
зельным топливом дизель-генера-
торных установок и автомобиль-
ной техники». А для 52-километро-
вого трубопровода, который сей-
час прокладывается на Шапшин-
ских месторождениях, все обору-
дование поставлено и уже монти-
руется. К июню ждут поставку узла
учета газа, к июлю – блочной кусто-
вой насосной станции для ДНС-1
Верхне-Шапшинского месторожде-
ния. Какие еще вопросы?

Валентина Алексеевна родом из
Полтавы. Там же окончила нефтя-
ной геолого-разведочный техни-
кум. На Север попала по распре-
делению. И уже здесь получила
высшее образование, стала дипло-
мированным управленцем. Произ-
водство она знает, и это ей очень
помогает. Но главное на ее долж-
ности, по мнению В. А. Гильфер,
умение работать с людьми, соз-
дать в коллективе атмосферу ува-
жения, взаимовыручки.

Супруг у Валентины Алексеевны
нефтяник, а дочери выбрали дру-
гие специальности. Стаж ее в
нефтяной отрасли приближается к
четверти века. «Неужели? – уди-
вляется она. – А кажется, все нача-
лось только вчера, и желания
работать – хоть отбавляй».

Р О М А Н Т И К И С Ф О Т О А П П А Р А Т О М

Это не фотошоп! Эдуард Рустамович Емелеев, начальник отдела информационных технологий и
метрологии «Ульяновскнефти», так однажды увидел свой город. Его руки потянулись к фотоап-
парату... Снимок Емелеева «Зимний туман» победил в одной из номинаций на фотоконкурсе, проведен-
ном на предприятии.

Люди отзывчивы, как цветы
Если бы не Татьяна Васильевна Измайлова, офис
«Саратовнефтегаза» выглядел бы, как множество других.
Но он, к счастью, выглядит иначе. И в этом убеждается
каждый, переступая порог предприятия.

Кабинеты и коридоры, лестничные площадки и приемные зеленеют
пальмами и фикусами, корделинами и орхидеями. Есть куда более дико-
винные: замиокулькас, цисусс, клеродендрон... Всего около полутысячи
экземпляров десятков названий. Все это зеленое, цветущее хозяйство
требует ежедневного многочасового ухода. И кое-чего сверх того.

– Без любви ничего не выйдет, – говорит Татьяна Васильевна. –
У растений (это давно доказали ученые) своя сложная нервная система.
А я уверена, что у них есть и душа. Знаете, они очень привыкают к чело-
веку. Если поливает их «чужая» рука – растения это чувствуют, по-свое-
му реагируют. Я с ними разговариваю, они мне иногда жалуются на
свои обиды.

Т.В.Измайлова 32 года на своей вахте. Она всегда даст полезный совет
цветоводу-любителю, с удовольствием поможет «переселить» ваш лю-
бимый цветок в соответствующее его размерам кашпо. Побеседовать
с Татьяной Васильевной о ее нежных и своенравных подопечных – одно
удовольствие. Как будто видишь новые краски мира, возвращаешь себе
зрение, осязание. И ходишь потом под впечатлением целый день.

Помимо офисных помещений предприятия, Т.В. Измайлова опекает
профилакторий «Нефтяник» и детский санаторно-оздоровительный
лагерь «Ровесник», расположенный в 60 километрах от Саратова на
берегу Волги. Разноцветье клумб и газонов перед корпусами поражает
взоры. Но чего стоит это великолепие! Сперва нужно взлелеять расса-
ду (у Татьяны Васильевны имеется свое небольшое хозяйство, питом-
ник), затем по весне высадить цветы в грунт, потом все лето пропалы-
вать, поливать. Сноровка и адское терпение требуются.

– Летом работы невпроворот, присесть некогда. Зимой полегче,
больше в помещении тружусь. У меня давно выработалась привычка:
не могу пройти мимо брошенной веточки. Обязательно подберу, оби-
хожу, глядишь – ожила, зазеленела... Ведь и с людьми так. Проявишь
заботу, участие, приласкаешь – и в ответ получишь добро.

Дмитрий Петрошенко, г. Саратов

З Д О Р О В Ь Е

По последнему снегу
В последние дни зимы прошли заключи-

тельные состязания 29-й спартакиады «Са-
ратовнефтегаза». Спортсменов принимал
детский санаторно-оздоровительный ла-
герь «Ровесник». За победу в лыжных гонках,
настольном теннисе, шашках, шахматах и ме-
тании дротиков боролись 12 команд от всех
основных подразделений предприятия. Для
участия в мероприятии в «Ровесник» прибы-
ли более 200 человек.

В прошлом году Общество оказывало зна-
чительную финансовую поддержку детско-
юношеским спортивным школам и клубам
Саратовской области. В частности благодаря
поддержке нефтяников состоялись праздник
«Саратовская лыжня», открытое первенство
области по конному спорту.

Петр Дмитриев

Лучшие в Радужном

Состоялось открытое первенство Радужного по мини-футболу, посвя-
щенное Дню защитника Отечества. Уверенную победу одержала команда
«Варьеганнефти». Результаты поединков говорят сами за себя – 10:2 (с гостя-
ми из Екатеринбурга), 11:5 (с молодежной сборной) и 4:0 (в решающей
битве со сборной Радужного). Назовем имена победителей: Анатолий
Калинюк (капитан команды), Султан Султанов (победитель в номинации
«Лучший игрок турнира»), Максим Федосов, Андрей Трифонов (лучший
бомбардир – 11 забитых мячей), Артем Гусейнов (лучший вратарь), Артур
Синагатуллин, Алексей Казаков, Юсуф Рамалданов (играющий тренер).

Юлия Докторенко


